



みなみ 園だより 12がつ

令和4年 12月1日
目黒区立南保育園園長

いよいよ今年のカレンダーも残すところ1枚となりました。5歳児クラスは春から育てた稲を使って、しめ縄づくりをします。難しい工程もありそうですが、しめ縄づくりを通して新しい年を迎える準備を子どもたちと一緒にしたいと思います。

先日4歳児が2歳児を誘いボール遊びをしようとしていました。どのようにはじまるのかなと様子を見ていると、4歳児が普段クラスの友達としているように勢いよくボールを蹴りました。勢いよく転がっていくボールに2歳児は追いつけず、遠くまで走ってボールを追いかけていました。その様子に気づき慌てて「ごめんね」と謝っていました。次からはとてもとても弱い力で、相手のところまでボールが届くかどうかの力加減で蹴っていました。ボールを触ることができた2歳児は嬉しそうに蹴り返していました。

小さいクラスの子もたちは大きいクラスの子もたちの遊びを楽しそうだな、やってみたいなどとわくわくした気持ちで見えています。一緒に遊んでもらえるととても嬉しそうです。最初は戸惑いながらも相手を愛おしく受け入れ、どうしてあげたらいいかと子ども自身が考え相手と関わろうとしている姿をまずは大切に、気持ちの育ちの援助をしたいと思います。

今月の行事予定

0歳児健診
にこにこ参観日
3・4・5歳児クラス
5歳児クラス懇談会
*身体計測 避難訓練 全園児

つぶやき

子ども「カレー、おいしかった」
保育士「夏野菜がたくさん入ってたね。
夏カレーだね」
子ども「今度は、冬カレーでしょ」

「焚火と焼き芋」

前庭で焚火をおこし、4、5歳児クラスが芋ほり遠足で掘ってきたさつまいもを焼き芋にして食べました。土がついたさつまいもを洗っているうちに「さつまいもの色になってきた」「きれい」と土がとれてきれいになっていく芋の色の変化に、手伝ってくれた3、4、5歳児クラスの子もたちも早速気が付きました。きれいに洗ったさつまいもをペーパーで巻いて水で濡らし、アルミホイルで巻く作業の手順を教わり、コツを掴みながら真剣な表情でやっていました。巻き終えたさつまいもは焚火の炎の中へ「おいしく焼けますように」と願いを込めて入れました。子どもたちは「あったかい」「パチパチ音がする」「花火みたい」と炎を目の前にして胸が高鳴る様子でした。1歳児から5歳児みんなでおやつに前庭で焚火を見ながら、焼きあがったさつまいもを食べました。保育士や友達と一緒に「おいしいね」「おかわりください」と食欲旺盛です。自分たちで掘ってきたお芋は、特別に美味しく感じるのでしょうか。秋の味覚をたっぷり味わいました。

(0歳児クラスの子もたちは、お部屋で2回食の時間に食べました)



ありんこ組 0歳児クラス

初めて南一丁目緑地公園に4人乗りバギーに乗って出発した時、みんなの顔はちょっと緊張気味でしたが、何度も散歩に行くうちに楽しそうな表情に変わってきました。車や犬を見つけると、指をさしたり「ぶぶ」「わんわん」と言葉が出たりもしています。現地ではいっぱい歩き、斜面ではオットット…とバランスを取りながら、上ったり下りたりしています。

落ち葉がいっぱいある所、ちょうちょが飛んでいる所、紫色の木の実が落ちている所、花びらが落ちている所と、公園の中を探索しながらちゃんと覚えています。これからも、いろいろな場所をたくさん歩いて楽しんでいきたいと思います。



てんとうむし組 1歳児クラス

最近のお気に入りにはヤマボウシの実で、赤いきれいな実を見つけると「やまぼうしあった」「あかいね」など言いながら両手いっぱい集めています。見つけた実をベンチに並べて見ていると、「いらっしゃいませ」という子がいました。お店屋さんのつもりなのか、他にも見つけてきた葉や小石と一緒に並べ、大きな声で「いらっしゃいませ」と友だちや保育士を呼んでいます。子どもたちがベンチに集まり、賑やかなお店屋さんになっているのです。これからも子どもたちの気付いたことや嬉しさ、面白さなどに共感し、たくさんの自然に触れていながら一緒に探索活動を楽しんでいきます。



みつばち組 2歳児クラス

散歩の時、友達と手をつないで歩くことを楽しみにしています。手をつなぐ友達を見つけると嬉しそうに手を差し出し、ぎゅっとつなげると嬉しくて友達と顔を見合わせ笑い合っています。公園に着くと「くまさんしようよ」とむっくりくまさんの追いかけっこや「ダンゴムシ探そうよ」と保育士や友達を誘って探索を楽しんでいます。また、公園の自然にもよく気づき、ムラサキシキブの実を見て「ぶどうみたい」「おいしそうだね」と言っています。ヤマボウシを見つけて「サクランボみたい」「サクランボボウシだ」「むらさきだ」と言ったり、「ピンクのおはな、かわいいね」「オレンジもあるよ」など、友達と感じたことを話しながら探索を楽しんでいます。

花や色々な形の落ち葉を拾ったり集めたりして探索を楽しんでいる子どもたちと一緒に、これからも散歩先で探索をしながら、子どもたちの驚きや発見を保育士も楽しんでいきたいと思います。

